

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Jueves 9 de Diciembre de 1937

Núm. 433

El Príncipe D. Javier de Borbón visita al Caudillo Hablaron largamente sobre el presente y porvenir de España

Salamanca, 8.—El príncipe don Francisco Javier de Borbón y Parma, que en distintas ocasiones había expuesto al Generalísimo su deseo de cumplimentarle, ha sido, aprovechando estos días de alguna mayor calma, recibido por el Generalísimo. Al terminar su entrevista, el príncipe, de acuerdo con el Generalísimo, se le ha entregado a la Prensa la siguiente nota:

"Ha visitado al Generalísimo y Jefe del Estado español, en su residencia de Burgos, el príncipe don Francisco Javier de Borbón y Parma, que a la muerte de don Alfonso Carlos de Borbón, último caudillo regio de la Comunión Tradicionalista, fue instituido por disposición testamentaria de éste depositario de las esencias políticas de aquella agrupación. Integrada la Comunión Tradicionalista

en el glorioso Movimiento nacional que acudilla el Generalísimo Franco, su alteza el príncipe de Borbón Parma, que en otras ocasiones había mantenido correspondencia con el Caudillo nacional, le visitó personalmente en el día de hoy por primera vez.

Las dos ilustres personalidades conversaron largamente acerca del presente y porvenir de España, vinculados al empeño de fundir en una tarea común a todos los españoles dignos de todo nombre, sobre actuaciones genuinamente nacionales y principios sustancialmente tradicionales.

El príncipe reiteró su invariable adhesión al Generalísimo y Caudillo nacional, y éste expresó al príncipe su satisfacción por los términos elevados con que se había producido."

ESCENAS DE LA GUERRA

El afán incontenible de avanzar

(Crónica especial para EL ALCÁZAR, por Urbano Serrano). En el grupo de muchachos se comentan por centésima vez los estupendos avances que culminaron en la caída total del frente norte.

Uno de ellos, respondiendo a sus pensamientos íntimos, exclama con amargura mal disimulada:

¡Qué bonito y grande es avanzar! Andar y más andar; ver tierras nuevas cada día y sentir a cada hora la satisfacción inigualada del soldado que ve cómo a su paso caen las ciudades y los pueblos conquistados para España. Un silencio elocuente sigue a estas palabras del compañero, silencio que es como la confirmación del pensamiento expuesto.

Quizá todos deseamos, aunque algunos no lo digan, ser de esos soldados que avanzan siempre. No comparamos tan siquiera si puede haber peligro para nosotros en el cambio.

Nuestro ímpetu juvenil no reflexiona; nuestra sangre ardorosa nos aguijonea, nos fustiga todos los días, temerosa acaso, de cuajar en la "inactividad".

Además todos nuestros sentimientos, al servicio de una imaginación de altos "vuelos", nos llevan un día y otro por los caminos del triunfo; esos caminos añorados por nosotros en largas noches de parapeto en posiciones inamovibles.

A veces pienso yo en esto que pudiéramos llamar "mala suerte". Condenados a estar estancados constantemente en posiciones "estratégicas", sufriendo el mal humor perpetuo, que nos produce la vista de la trinchera enemiga, a la cual no nos dejan llegar, contentiendo la impotente rabia que nos causa la caída de un compañero por la bala "perdida"; aguantando a veces pacientemente el agua y el barro de la trinchera pantanosa, o el sol achicharrante de la paramera se-

ca y estéril, mientras al "otro lado", a unos cientos de metros tan sólo, se ofrece la loma "oreada y de césped soleado, o la arboleda fresca y frondosa; refrenando, en fin, todos los días, nuestros ímpetus de ir "más allá" en exploración audaz y victoriosa por "ουρανῶν οὐρανῶν ἐπιπλοῖται ποὺς τῆς Siempre en la espera impaciente, en el alerta continuo ante el enemigo, que pocas veces ataca, pero que no sabemos cuándo lo hará.

Y los meses largos se suceden con irritante y parsimoniosa lentitud, mientras que las crónicas e informaciones de guerra de otros frentes, azuzan nuestro belicismo, que se irrita en la monótona serie de "días sin novedad" de nuestro frente.

El "paqueo" intenso de una noche oscura, el intento de asalto enemigo a nuestra trinchera, que es siempre frustrado, o la entrega de algunos milicianos, son incidentes que no consiguen variar la escena. Las trincheras se mantienen en el mismo sitio, si acaso, más perfeccionadas y con algún que otro aditamento que las haga más inamovibles. El tiroteó mutuo, que llega a ser ya una costumbre, se hace maquiavélico; se tira al azar, a veces a las aspilleras enemigas y alguna a los capulletes de las alambradas.

Y cada relevo de una de estas posiciones para ir a otra idéntica, aunque significa una especie de liberación momentánea, nos produce como un agudamiento de afanes de un avance que no llega.

Allá en la posición que dejamos atrás que quedamos pendiente una deuda que no nos dejan pagar. Nuestro orgullo de "flamencos de la guerra", sale amargado y lleva como un fardo pesado, aquel terreno en litigio que debimos conquistar nosotros, aquellas trincheras enemigas que quedaron vigiladas por el enemigo, que quizá se ufane de su aparente invulnerabilidad.

Perfil del día

Continúan los contactos entre los hombres de Estado europeos. Unas conferencias tienden a aplacar la tensión internacional. Otras, a reforzar las alianzas existentes para el caso de que no sea posible un común entendimiento.

En orden a las entrevistas de la segunda tendencia (las de la primera ya son bien conocidas y han sido comentadas en esta sección) mientras Delbos, el ministro francés de Negocios Extranjeros, conferenciaba en Varsovia con su colega polaco, el jefe del gobierno yugoslavo se ha entrevistado en Roma con Mussolini. Y es bien curioso que Delbos, a su regreso de Polonia, tuviese el propósito de visitar a Stojadinovitch, sin duda, con designios opuestos a los que han motivado el viaje de éste a Italia, por lo que la Prensa francesa muestra su enojo en términos bien expresivos.

El Duce ha ganado por la mano a Delbos, y esto demuestra que la diplomacia italo-germana está muy despierta y supera en agudeza y prestígio a la de los antiguos aliados.

Los pequeños países de la central, por su situación estratégica, están siendo contrapuestamente solicitados por las grandes potencias; pero, en general, se van inclinando al eje Roma-Berlín, lo que es otro motivo de satisfacción para todos los verdaderos amantes de la paz y de la justicia europea.

Once aviones derri-

bados en combate por nuestros cazas

(Del Parte Oficial)

Un libro del Generalísimo Franco TRATARA DE LA LEGITIMIDAD, CARACTER Y FINES DEL MOVIMIENTO NACIONAL

Salamanca, 8.—El General Franco publicará dentro de breves días un volumen que aparecerá en la colección de cuadernos de la Universidad Romana. Un capítulo que corresponde al carácter del Movimiento, ha sido publicado por "El Corriere de la Sera", de hoy. El General Franco dice:

"Todo el mundo sabe que no he iniciado el Movimiento por ningún fin político. La política no me ha interesado nunca ni jamás pensé en representar el poder supremo de la Nación. Si frente a mis camaradas levanté la bandera nacional, lo hice sólo como patriota y como soldado. Mucho menos se puede juzgar de esa manera porque no hay Ejército que luche él solo. Nuestra Revolución hubiera fracasado desde el primer momento merced a la falta de intereses de la población civil si hubiese sido una simple sublevación militar. Sin embargo, los rojos han planteado así en sus propagandas, pintando la sublevación con colores que no corresponden a la realidad. De ahí el engaño de ciertos países extranjeros con respecto al carácter y a los fines de nuestro Movimiento. En tales países se asegura que únicamente las clases privilegiadas de España, los burgueses, los ricos, son los que apoyan nuestro Movimiento,

y se nos considera enemigos del pueblo, y sin embargo, el pueblo español es quien apoya esta lucha. Nos apoyan a nosotros porque saben que constituimos el instrumento seguro de su liberación. Pueblo son aquellos 60.000 requetés de Navarra que en julio del '36 acudieron espontáneamente a reunirse a las órdenes del general Mola, y los falangistas, y los de Renovación, y los de Acción Popular, que representan también elementos del alma nacional."

La propaganda roja puede decir lo que quiera; pero es evidente que la población civil se ha movido espontáneamente para ponerse a nuestro lado, sin distinción de clases, sexo o edad. En los frentes de guerra, los aristócratas de las más nobles familias están unidos con los campesinos y con los proletarios de la ciudad; los intelectuales universitarios hacen vida común con los burgueses modestos, empleados y obreros. Hasta los sacerdotes que por su misterio no pueden ser movilizados, demuestran su entusiasmo y su valor dando los auxilios espirituales a quienes los necesitan en la misma línea de fuego. España es país de grandezas. Es la madre de ascetas y de Don Quijote. Es ella quien suministra este alimento y que infunde fuerza y constancia. Nuestra Sublevación no es una lucha de clases, es una lucha entre el bien y el mal; es el despertar de un pueblo que no se conocía a sí mismo y se sentía amenazado por fuerzas ocultas de la revolución y que poco a poco se abandonaba a los políticos, instrumento de los comités extranjeros. Además, no había libertad, cambiada por el libertinaje de los partidarios del Gobierno; no había igualdad, porque la destrozaron los que desde el Gobierno se declaraban benévolos. No había fraternidad, porque ésta era desmentida por los asesinatos de los hombres políticos de oposición, llevados a cabo con la aprobación y complicidad de las autoridades y del Gobierno. Sin que permitiera el órgano constitucional ni apareciese nada en las leyes, se celebraron acuerdos secretos con los Gobiernos extranjeros. Cuanto representaba un valor espiritual y moral o no se sujetaba al carro de la revolución moscovita, era perseguido sin tregua.

Esto era lo que había en España."

En toda España

se celebró con gran esplendor la fiesta de la Inmaculada

De toda España llegaron anoche a nuestra Redacción noticias dando cuenta del esplendor inusitado con que en todas partes se ha celebrado la fiesta de la Patrona de España y del Arma de Infantería.

En Toledo, cuna del Arma gloriosa, ha sido también un día solemnisimo.

Todos los jefes, oficiales y soldados han festejado este día de la Patrona excelsa.

APERTURA DE LA CAPILLA DE LAS HERMANITAS DE LA CRUZ

Huelva, 8.—Con gran solemnidad se ha vuelto a abrir la capilla de las Hermanitas de la Cruz, que se dedican a practicar la caridad en grado heroico entre los pobres necesitados, y que durante la breve dominación roja fue incendiada y saqueada, habiéndose totalmente restaurado.

Las Hermanitas, tan queridas por la ciudad, por la meritoria labor que llevaban a cabo, han sido muy felicitadas con este motivo y han celebrado una Misa y un Viretuis por España.

El ministro de comercio portugués nombrado agente especial cerca del Gobierno del Generalísimo Franco

Salamanca, 8.—El Gabinete diplomático de S. E. el Jefe del Estado, ha comunicado la siguiente nota:

"El Gobierno portugués, deseando hacer que su representación cerca del Gobierno del Generalísimo Franco sea más efectiva, armonizada con los importantes intereses que existen entre Portugal y España y con las amistosas relaciones entre las respectivas autoridades de los dos países vecinos, ha resuelto, de acuerdo con el Generalísimo Franco, nombrar cerca de él un agente especial que, por su categoría política, pueda desenvolver, para bien de las dos naciones, los referidos intereses y ser testimonio de los sentimientos de la nación portuguesa.

El Gobierno portugués ha escogido para el desempeño de esta importante misión la persona del actual ministro de Comercio, doctor Pedro Teotonio Pereira, el cual, a este efecto, abandonará su cartera.

El Gobierno ha hecho saber al Generalísimo Franco que recibiría muy gustoso en reciprocidad un agente en las mismas condiciones.

El Aguinaldo del Soldado es la ofrenda de la retaguardia a los que la defienden.

No dejes pasar este día sin dedicarle tu óbolo.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer varios aviones enemigos arrojaron unas bombas sobre la población de Palma de Mallorca, causando algunas víctimas.

Nuestros cazas persiguieron tenazmente a los aviones enemigos, derribando a ocho de ellos, que cayeron al mar.

El certero fuego de nuestras baterías antiaéreas, derribo otros tres, y así mismo cayeron al mar.

Total once aviones enemigos derribados en el día de ayer.

En el día de hoy han sido bombardeados por nuestra aviación, con pleno éxito, objetivos militares en Barcelona: La maquinista terrestre y marítima, Fábrica del Gas y vías de comunicación entre Barcelona y Tarragona.

Todos nuestros aviones regresaron a sus bases sin novedad.

Salamanca, 8 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.